

## GRANADA

# El equipo de Robert Sala se traslada a Venta Micena tras los últimos hallazgos

● El proyecto, impulsado por la Junta y que comenzó el pasado verano, está teniendo resultados "fructíferos" según el arqueólogo

Efe GRANADA

El equipo multidisciplinar con sesenta personas liderado por el arqueólogo catalán Robert Sala ha terminado la fase de excavaciones en los yacimientos de Fuente Nueva 3 y Barranco León de Orce, donde se han localizado numerosos fósiles, y mañana empezará el trabajo de campo en Venta Micena. Según

detalló Sala a Efe los trabajos de campo, que comenzaron hace tres semanas en un proyecto impulsado por el Gobierno andaluz, están resultando "muy fructíferos" con el hallazgo de numerosos fósiles que ayudarán a conocer mejor cómo eran y cómo vivían las comunidades humanas de hace alrededor de 1,4 millones de años y el entorno que les acogió.

El proyecto arrancó el pasado verano y supuso la vuelta de las excavaciones en Venta Micena tras ocho años de ausencia, dos de ellos sin ningún trabajo en Orce. Los trabajos se han centrado hasta esta semana en los yacimientos de Barranco León y Fuente Nueva 3, donde el grupo multidisciplinar ha logrado rebajar el nivel de defensa de mamut, lo que permitirá analizar más elementos del mismo individuo y lo que amplía las posibilidades de encontrar grandes huesos como un cráneo.

Salas explicó que, desde mañana, el trabajo se centrará en la zona de Venta Micena con especialistas de diversos ámbitos procedentes de universidades andaluzas y catalanas y el Centro Nacional de Investigación sobre Evolución Humana de Burgos.

La riqueza arqueológica del municipio se descubrió en 1976, con una primera expedición del paleoantropólogo Josep Gilbert, que encontró un fragmento de cráneo de características humanas que se promovió por todo el mundo como el Hombre de Orce, el homínido más antiguo de Euroasia con 1,8 millones de años.

En los yacimientos de Orce se localizan los indicios humanos más antiguos de Europa occidental y la investigación pretenden descubrir los secretos del Pleistoceno con los trabajos de campo y el análisis de todo lo encontrado.

El arqueólogo catalán, que lidera el equipo multidisciplinar



Dos jóvenes trabajando en una de las excavaciones.

ARCHIVO

**Sebastián Rodríguez**

Desde 1977 a su servicio  
www.sebastianrodriguez.es

Aluminio y Cerajería

Mamparas de baño, mosquiteras, portones automáticos...  
Exposición y Oficina en C/ Río Genil nº 2, Tlf.- 661 54 11 14 - 958 44 24 26  
Santa Fe - Granada

**E**ndesa

## INTERRUPCIÓN TEMPORAL DEL SUMINISTRO

Con motivo de los trabajos de mejora y ampliación de la red los días: **B, P, Y**  
10 de Julio de 2014:

**Rubite.** 08/07/2014 de 08:00 a 18:00 horas  
Afecta a: Pd/Capelaria, Ig/Cortijo Cuesta Caldera, Cs/Los Hugoneros, Lg/Rambla del Agua.  
Nº Descarga: 4949637, 4949463, 4949621, 4948697, 4949453

**Caniles.** 08/07/2014 de 08:30 a 11:30 horas  
Afecta a: Caniles-Balax, Bº Balax, Caniles-Cariles, C/Alejos, C/Casco urbano, C/Los Castellanos, C/Los Montanos, Caniles-Rejano, Lg/Rejano, Caniles-Valcabra, C/Rambla, Bº Valcabra.  
Nº Descarga: 4952933

**Padul.** 09/07/2014 de 08:30 a 13:30 horas  
Afecta a: Padul: Cr/ Bailen-Motril, Pe/ Cerrros Pelaoz, Pe/ Los Molinos, Cn/ De la Sierra, Cn/ La Venta y zonas próximas.  
Nº Descarga: 4929409

**Alhendin.** 09/07/2014 de 20:00 a 24:00 horas  
Afecta a: Cjo. La Escribana,  
Nº Descarga: 4920167

**Padul.** 09/07/2014 de 17:30 a 22:00 horas  
Afecta a: Canteras Aridos Hnos. Guerrero, Canteras Aridos Los Linos, Pje. Llano del Chaparral, Cjo. La Escribana y Cjo. Blanco.  
Nº Descarga: 4963773

**Alhendin.** 09/07/2014 de 17:30 a 22:00 horas  
Afecta a: Canteras Aridos Hnos. Guerrero, Canteras Aridos Los Linos, Pje. Llano del Chaparral, Cjo. La Escribana y Cjo. Blanco.  
Nº Descarga: 4963773

**Cúllar.** 09/07/2014 de 08:30 a 18:00 horas  
Afecta a: Ctra de Benamaurel, s/n Cúllar.  
Nº Descarga: 4874845

**Alhendin.** 10/07/2014 de 00:00 a 24:00 horas  
Afecta a: Cjo. La Escribana,  
Nº Descarga: 4920167

**Granada.** 10/07/2014 de 14:00 a 23:00 horas  
Afecta a: Palacio de Deportes.  
Nº Descarga: 4919325

**Los Gubias.** 10/07/2014 de 08:30 a 14:30 horas  
Afecta a: Cn/ Alto de Santa Fe, Cn/ De La Atalaya, C/ Cañada Real, C/ Cerezos, C/ Cuesta de Los Chinos, C/ Diego de Almagro, C/ Martín Alcántara, C/ Nogales.  
Nº Descarga: 4947379

**Monachil.** 10/07/2014 de 08:00 a 15:00 horas  
Afecta a: C/ Zaragoza y zonas próximas.  
Nº Descarga: 4945457

**Huétor Vega.** 10/07/2014 de 08:00 a 15:00 horas  
Afecta a: C/ Albaricoque, Avda. Andalucía, Camino del Zúfe, Cuesta del Gallo, Ps/ De La Estrella, La Fabricuila, Vera del Río, Camino del Zúfe y zonas próximas.  
Nº Descarga: 4945457

**Cójar.** 10/07/2014 de 08:00 a 15:00 horas  
Afecta a: C/ Homo, Miguel Hernández, Camino del Zúfe y zonas próximas.  
Nº Descarga: 4945457

Centro de Atención de Averías: 900 850 840

## LAS CLAVES

### Un lugar de gran riqueza

La riqueza arqueológica del municipio se descubrió en 1976, con una expedición de Josep Gilbert que encontró un fragmento de cráneo que se promovió como El hombre de Orce.

### Intenso trabajo de campo

Los primeros trabajos de campo, según Robert Sala, están resultando muy fructíferos con el hallazgo de numerosos fósiles que ayudarán a conocer cómo eran y vivían las comunidades humanas de 1,4 millones de años.

junto a Bienvenido Martínez-Navarro apuntó que, de manera paralela a la clasificación y el inventario de todo lo encontrado hasta el momento, el equipo trabajará para registrar la acumulación de restos fósiles e interpretar los patrones de actividad, especialmente de la hiena gigante.

Algunas de las conclusiones del proyecto de excavaciones en la Cuenca de Guadix-Baza se presentarán el próximo 4 de septiembre en un congreso internacional de Burgos, que dedicará una sesión especial a la riqueza y el valor histórico de estos yacimientos.

# Un estudio destaca que el género influye en las prácticas sexuales

Los roles o estereotipos promueven que los varones tomen la iniciativa o tengan más parejas

Efe GRANADA

Un estudio del Centro de Investigación Mente, Cerebro y Comportamiento (CIMCYC) de la Universidad de Granada ha analizado la conducta sexual de adolescentes y las diferentes prácticas según su sexo con una muestra de 4.612 jóvenes.

La investigadora Inmaculada Teva detalló que el objetivo de la

primera fase del estudio es describir las relaciones sexuales vaginales, anales y orales de adolescentes.

Según los datos del estudio, los adolescentes inician sus relaciones sexuales tanto orales como vaginales a los 15 años. Así, la diferenciación por género y su variedad de conductas se amplía conforme se incrementa la edad.

El estudio refleja que la diferencia del comportamiento sexual podría deberse a roles de género, de forma que la sociedad promovería que el varón tome la iniciativa en el ámbito sexual y que tenga una amplia variedad de experiencias sexuales y un

mayor número de parejas. "Creemos que los resultados podrían indicar una influencia de roles y estereotipos de género, de forma que en un contexto sexual, las mujeres y los varones consideran que tienen que comportarse según las expectativas propias de su rol de género, donde se espera que ellos tengan más parejas y tengan más relaciones", apuntó la investigadora.

Según el estudio, el preservativo es el anticonceptivo más utilizado aunque no en el sexo oral y anal, lo que indica que los adolescentes utilizan el preservativo para evitar un embarazo y no una infección de transmisión sexual.

# VIVIR VERANO

## PISTAS PARA HOY



### Inauguración el Campus de Google y UGR para chicas

El Campus de UGR y Google para chicas se abre hoy en la ETS de Ingenierías Informática y de Telecomunicaciones. 9:00 horas.



### Premios de la Asociación de Fotógrafos

Sandra García asiste a la entrega de Premios de la Asociación de Fotógrafos y Videógrafos de Andalucía. 13:30 horas. El Torreón.



### Presentación del programa infantil para zona Norte

El Ayuntamiento de Granada acoge la presentación del programa de actividades infantiles que se van a desarrollar en zona Norte. 10:30.



# Un mundo de ensueño en el colegio

- El artista urbano 'El Niño de las Pinturas' pone color al patio del CPR Fuente de la Reina de El Jau junto a otros cinco grafiteros
- Se utilizará para hacer juegos y fantasía

## L. Mingorance GRANADA

Los alumnos del CPR Fuente de la Reina de El Jau se llevaron en los últimos días una gran sorpresa. El muro de treinta metros del patio del recreo donde tantas actividades han realizado en los últimos tiempos amaneció inmerso en un mundo de fantasía donde los duendes, la naturaleza y la magia son los protagonistas. La obra ha sido realizada por Raúl Ruiz, El Niño de las Pinturas, junto a otros cinco reconocidos artistas del arte urbano

La directora del centro contactó con el grafitero para que pintase el muro que estaba blanqueado

que decoraron con spray un muro que siempre se antojó aburrido durante el fin de semana del 14 de junio.

Según explica la directora de este centro rural, Almudena Pérez, con esta actuación gráfica se pretende que los más pequeños puedan durante los ratos de recreo soñar con un mundo de fantasía y desarrollar su imaginación en un entorno idílico repleto de árboles y duendes en tonos de verde.

Antes de contar con esta gran obra el muro estaba pintado de blanco. Sin embargo, según relata Pérez, desde que se convirtió en la directora del centro siempre quiso darle color.

Por eso y dado que le encantan todas las obras de El Niño de las Pinturas, Pérez decidió contactar con él a través del correo electrónico y le pidió en una bonita carta que llenara de color el patio del colegio. "Contacté con el hace tres años. Le escribí un texto porque me gusta mucho lo que hace y él nos llamó rápidamente y accedió a pintarnos el colegio", detalla Pérez. Sin embargo, pasó algún tiempo hasta que el sueño de este centro se hizo realidad. El colegio ha estado en obras hasta el pasado mes de enero, y luego en invierno no pegaba pintar, pues con la lluvia podría estropearse la pintura, así que decidieron esperar.

Finalmente, durante el fin de semana del 14 de junio, el reconocido grafitero de fama internacional se acercó hasta el colegio con otros cinco artistas urbanos y amigos de profesión que pintaron durante dos días el muro con un dibujo que invita a los niños a crear sus propias fantasías y leyendas.

El espacio fue dividido de tal forma que cada uno aportó su técnica y estilo con unos resul-



1

1. Los niños junto a los profesores en el patio del CPR Fuente de la Reina del Jau. 2. El Niño de las Pinturas ha escrito el nombre del colegio rural con sus características letras en uno de los espacios. 3. La imagen de un viejo árbol encantado se convertirá en el lugar para la lectura o en el rincón de la filosofía donde los niños desarrollarán su imaginación.



2



3

tados sorprendentes. "Uno de los rincones más bonitos representa un bosque con un árbol viejo. Hemos pensado que aquí los niños podrán venir a reflexionar, montar talleres de lectura o un rincón de la filosofía que ya enseñamos a los pequeños", resalta Pérez, entusiasmada con el nuevo aspecto.

También este muro será protagonista en las múltiples actividades de padres e hijos que tradicionalmente realizan en el patio como son las fiestas de fin de curso o las convivencias. En este sentido, Pérez destaca la apretada agenda que tiene este centro que realiza actividades para todas las edades convirtiendo el colegio rural en un auténtico espacio de integración y convivencia de todos.

En total, 150 niños estudian en los tres centros que dirige Pérez, el Colegio Público Rural Fuente de la Reina de El Jau, Pedro Ruiz y Romilla. Todos ellos son destacables por diversas actuaciones, como la reciente creación de un huerto escolar en el colegio de El Jau en colaboración con la escuela del EFA El Soto de Chauchina. También en Romilla son famosos por haber ganado el premio Claudio Naranjo con el programa *Conoce tu tierra. Ama Chauchina*, puesto en marcha en colaboración con el Ayuntamiento de la localidad.



**EMUCESA. Funeraria 24 h.**  
958 221 864 | [www.emucesa.es](http://www.emucesa.es)